

Adresse des administrateurs du directoire du département de la Haute Saône, qui s'indignent de l'attentat contre les représentants, lors de la séance du 22 prairial an II (10 juin 1794)

---

**Citer ce document / Cite this document :**

Adresse des administrateurs du directoire du département de la Haute Saône, qui s'indignent de l'attentat contre les représentants, lors de la séance du 22 prairial an II (10 juin 1794). In: Tome XCI - Du 7 prairial au 30 prairial an II (26 mai au 18 juin 1794) pp. 468-469;

[https://www.persee.fr/doc/arcpa\\_0000-0000\\_1976\\_num\\_91\\_1\\_14403\\_t1\\_0468\\_0000\\_8](https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1976_num_91_1_14403_t1_0468_0000_8)

---

Fichier pdf généré le 30/03/2022



tyrans coalisés. C'est en purgeant le corps politique de tous ces êtres malfaisants que vous donnerez à la Constitution le tempérament de santé et de force qu'elle doit avoir. S. et F.»

ROCHET, FROIDOT, BOISSON, DROUHIN, VUILLEMOT.

## 42

L'agent national du district de Mamers, département de la Sarthe, annonce à la Convention que les lois et les mesures qui tendent à assurer le triomphe de la liberté s'exécutent avec exactitude; qu'il vient de faire charger à la messagerie 393 marcs 3 onces d'argent, provenant des églises; que cet envoi est le second; qu'il en a fait un autre, le 30 ventôse, de 66 marcs 6 onces, ce qui fait au total 459 marcs 9 onces :

Qu'il a envoyé à l'administration de la grosse artillerie 23,767 livres de métal de cloches.

Que la fabrication de salpêtre est en pleine activité; qu'il en a fait charger, pour la raffinerie de l'Unité à Paris, 462 livres et demie, et que pour la prochaine décade il espère en fournir 800 livres :

Que l'administration du district de Mamers partage les principes de la Convention, qu'elle les chérit même et les propage par tous ses moyens; qu'elle seconde de tous ses efforts les mesures de salut public, et que le plus ardent de ses vœux et de ses soins est le triomphe de la République.

Mention honorable et insertion au bulletin (1).

[Mamers, s.d.; Au repr. Le Hault] (2).

« Si c'est une satisfaction bien douce pour un républicain de voir les lois et les mesures qui tendent à assurer le triomphe de la liberté, s'exécuter avec exactitude, c'en est une bien plus grande encore de contribuer à leur exécution; tel est le sentiment dont j'éprouve la jouissance dans ce moment.

Je t'annonce avec un vrai plaisir que la loi du 13 brumaire est généralement exécutée dans le district de Mamers. Je viens de faire charger à la messagerie à Alençon 393 marcs, 3 onces, d'argent provenant des églises. Cet envoi n'est que le second. J'en ai fait un le 30 ventôse, de 66 marcs, 6 onces.

Le 13 floréal, j'ai envoyé à l'administration de la grosse artillerie 23,767 livres de métal des cloches. Ainsi disparaissent avec les ministres du fanatisme les instruments qui en auraient conservé les idées.

La fabrication du salpêtre occupe un grand nombre de citoyens; plusieurs ateliers sont en activité dans notre district et nous comptons sous peu sur de nouveaux établissements. J'ai fait également charger aujourd'hui pour la raffinerie de l'Unité, à Paris, 462 l. et demie de salpêtre. La prochaine décade nous fournira jusque 800 livres.

Ces nouvelles étant de nature à intéresser de

vrais amis de la liberté, tous ceux qui travaillent au bonheur du peuple, tu voudras bien les annoncer à la Convention nationale; sois auprès d'elle l'interprète des sentiments républicains qui nous animent. Dis-lui que l'administration du district de Mamers partage ses principes, qu'elle les chérit même et les propage par tous ses moyens; dis-lui enfin que seconder de tous ses efforts les mesures de salut public, est le premier objet de ses soins et de ses occupations, et que le triomphe de la République est le plus ardent de ses vœux. S. et F.»

HARDOUIN.

L'envoi que je t'annonce arrivera à Paris le 24 de ce mois par la voie de la messagerie d'Alençon; j'ai été obligé d'en user, puisque nous ne voyons actuellement par Mamers, ni fourgon ni messageries. Si tu pouvais t'employer pour faire rétablir cette communication que le mauvais état de la Butte de poudreuse a fait interrompre, tu rendrais service à ton pays.

## 43

Boisot, agent national près le district de Vesoul, département de la Haute-Saône, annonce que, dans la première décade de prairial, il a fait vendre pour 882,995 livres de biens d'émigrés, dont l'estimation n'étoit portée qu'à 259,100 livres.

Insertion au bulletin et renvoi au comité des domaines nationaux (1).

## 44

La société populaire de Vézelize (2) félicite la Convention sur ses décrets des 18 et 22 floréal, lui promet l'attachement et la reconnaissance la plus sincère.

Mention honorable, insertion au bulletin (3).

[Vézelize, s.d.] (4).

« Représentans du peuple français,

Vos décrets des 18 et 22 Floréal viennent de fonder immuablement la liberté et l'égalité sur le territoire français; ils vont faire pâlir les tyrans et rentrer dans le néant les conspirateurs; la raison des Hébert et compagnie glaçoit tous les cœurs, la raison de la Convention vient de les embraser. Aimer la République, c'est aimer toutes les vertus, c'est le plus vif de nos sentimens; combattre pour elle, c'est combattre pour le bonheur, c'est le plus sacré, le plus doux de nos devoirs. Continuez à bien mériter de l'humanité; notre reconnaissance,

(1) P.V., XXXIX, 159. B<sup>in</sup>, 26 prair. (2<sup>e</sup> suppl<sup>t</sup>) et 27 prair.; Débats, n° 634, p. 426; C. Eg., n° 667.

(2) Meurthe.

(3) P.V., XXXIX, 159. B<sup>in</sup>, 26 prair. (2<sup>e</sup> suppl<sup>t</sup>).

(4) C 306, pl. 1163, p. 8.

(1) P.V., XXXIX, 158. B<sup>in</sup>, 25 prair. (2<sup>e</sup> suppl<sup>t</sup>).

(2) C 305, pl. 1138, p. 23.